
 
 

2ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DO CBH PARANAÍBA-DF 
(GESTÃO 2023/2027) 

DATA: 1°/02/2024 (quinta-feira) 

HORÁRIO: 14h00 às 17h00 

LOCAL: Sala de Reuniões da Adasa – térreo 

RELATOR: Samuel Almeida Fonseca 

 

MEMBROS PRESENTES CONVIDADOS 

Anne Caroline Lobo Borges (Emater) Karine Karen Martins (Abha) 

Wendel Vanderlei Lopes (Adasa) Mariana Libânio (Abha) 

Patrícia Valls e Silva (Brasília Ambiental) Camila Areal (Abha) 

Renata Machado Mongin (Brasília 
Ambiental) 

Giovanna Pereira (Adasa) 

Rodrigo Oliveira Werneck (Instituto Oca 
do Sol) 

 

Mauro Felizatto (Abes)  

Carlo Renan Cáceres de Brites (Caesb)  

Demetrios Christofidis (usuário)  

 

  



 
 

SÍNTESE 

Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum; 

O coordenador da Câmara Técnica do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do 

Rio Paranaíba no Distrito Federal (CBH Paranaíba-DF), Mauro Felizatto, iniciou a 

reunião agradecendo à Adasa pela cessão do espaço e a presença de todos, explicou 

sobre a pauta e andamento da reunião.  

Item 2 – Leitura, apreciação e aprovação da Ata da 1ª Reunião da CT; 

Mauro deu início à pauta informando sobre o envio da síntese da 1ª reunião via email 

a todos os membros da Câmara Técnica, solicitando contribuições. Uma vez que não 

houve nenhuma sugestão de alteração, questionou sobre a aprovação da síntese, 

que foi aprovada com zero votos contrários e zero abstenções. 

Item 3 – Comunicações; 

Em seguida Mauro informou que a partir das próximas reuniões seguiria o 

procedimento adotado no GT Rio Melchior, em que as reuniões terão a duração 

máxima de 2 horas. 

3.1 – GTEA; 

Dando andamento a pauta, Mauro realizou informes sobre a primeira reunião do 

Grupo de Trabalho de Educação Ambiental que ocorreu em 9 de novembro de 2023, 

informando que foi apresentado um resumo das ações realizadas durante a última 

gestão e sobre a eleição do coordenador, Demetrios Christofidis, e da relatora, Ercilia 

Ramos.  

Ainda passou a palavra para o coordenador do GTEA, que falou sobre a previsão de 

realizar 4 apresentações durante as próximas reuniões a serem realizadas. 

Informaram sobre a próxima reunião que ocorrerá em 13 de março de 2024. 

Por fim, Mauro sugeriu convidarem o CBH do PCJ para realizar apresentação sobre 

suas ações de educação ambiental ao GTEA do CBH. Além disso, Wendel Lopes 

sugeriu a elaboração de jogos de EA e realização de eventos e ações práticas como 

mutirões de plantio para levar as discussões sobre educação ambiental para a 

esfera prática. 

3.2 – GT Rio Melchior; 



 

Mauro também realizou informes sobre a primeira e segunda reuniões do Grupo de 

Trabalho do Rio Melchior, que ocorreram em 13 de dezembro de 2023 e 30 de janeiro 

de 2024, informando que foi realizado breve relato sobre a atuação do GT, assim 

como ações de planejamento e encaminhamentos. Além disso, falou sobre a eleição 

do relator Hiltton Moreira. 

Item 4 – Debates, deliberações e votações por assunto; 
4.1 – Elaboração de Plano de Trabalho; 

Mauro ainda relembrou sobre a necessidade de elaboração de um Plano de Trabalho 

segundo a Deliberação que instaurou a CT. 

Assim, o Plano de Trabalho foi aprovado com zero votos contrário e zero abstenções, 

e em seguida será encaminhado à Plenária para aprovação da deliberação que 

aprova o plano, assinada posteriormente pela Diretoria do CBH. 

4.2 – Minuta de Deliberação – GT de Pagamentos por Serviços 
Ecossistêmicos; 

Em seguira, Mauro relembrou da pauta da última reunião quanto ao GT de 

Pagamentos por Serviços Ecossistêmicos e discutiram sobre a necessidade de 

convidar o membro do CBH Paranaíba-DF e ex-coordenador do GT PSA, Lauro dos 

Santos, para apresentar os resultados deste antigo GT. 

4.3 – Minuta de Deliberação – GT Ribeirão Sobradinho; 

Ainda foi falado sobre o antigo GT Ribeirão Sobradinho, ficando pendente o estudo 

da minuta e dos resultados alcançados com o GT. 

Item 5 – Assuntos gerais; 

Para finalizar, Mauro agradeceu a presença e participação de todos, questionando se 

haveria outros comentários que os membros desejariam realizar.  

Ainda ficou acordada a data de 18/04/2024 para a realização da terceira reunião da 

Câmara Técnica e a data de 22/10/2024 para a quarta reunião da Câmara Técnica. 

Item 6 – Encerramento. 

Sem mais assuntos, o coordenador da Câmara Técnica do CBH Paranaíba-DF 

encerrou a reunião.  

ENCAMINHAMENTOS 

• Convidar o CBH do PCJ para realizar apresentação durante reunião do 
GTEA; 



 
• Elaboração de material para ações de EA pelo GTEA, como um portfólio de 

projetos de EA bem-sucedidos para implementar no DF; 

• Elaboração de Termo de Referência para executar Plano de Trabalho do GT 
Melchior; 

• Elaboração de Plano de Trabalho pelo coordenador do GTEA; 

• Convidar o antigo coordenador do GT PSA, Lauro Santos Correia, para 
realizar apresentação sobre o antigo GT e enviar relatório escrito sobre as 
atividades realizadas; 

• Solicitar apresentação sobre o plano de revisão do enquadramento ao CBH 
Paranaíba Federal; 

• Envio de Plano de Trabalho da CT para a aprovação da Plenária do CBH. 

 


